

イマジン
ロータリー奉仕を通して、
美しい社会を

2022-2023年度和歌山東ロータリーのテーマ

IMAGINE
ROTARY2022-2023年度
国際ロータリーのテーマ

国際ロータリー第2640地区

和歌山東ロータリークラブ

URL: <http://www.werc.jp> E-mail: info@werc.jp

会長報告

乾 敦雄 会長



皆さんこんにちは、和歌山東ロータリークラブ第29回例会にご出席ありがとうございます。

今朝、日本農業新聞をみたところ「シャインマスカット」の花が咲かないという開花異常を訴える農家が全国で相次いでいる。そして農研機構や農業試験場も原因は分かっていない。それにより農家は減収になっているとの記事がありました。また、鳥インフルエンザによる養鶏場への被害や酪農農家の人達も飼料高騰などにより経営が難しくなっているそうです。第一次産業である農業、漁業、林業は生活に必要不可欠な産業ですが苦しい状況になっているようです。和歌山においてもたくさんの方が関わっています。私たちロータリークラブで

も何か奉仕をできないかと思っています。

以上、会長報告です。

幹事報告

奥村 申二 幹事



- 2640地区よりガバナー月信が届いておりますのでご覧します。
- 当クラブの活動報告「国際交流センターへの書籍寄贈」が掲載されております。
- 和歌山北R.C.よりI.M.のお礼状が届いております。

委員会報告

上中 崇司 ゴルフ会担当幹事

和歌山東ロータリークラブ親睦ゴルフコンペを6月13日(火)有田リソルゴルフクラブにて開催しますので大勢のご出席をよろしくお願いいたします。

卓話「和歌祭りと和歌浦」

和歌祭り実行委員会 顧問 保井 元吾 さん



本日は和歌祭、和歌浦についてお話させていただきます。

東ロータリークラブの皆様方には和歌祭四百年式年大祭に際し多大な支援、協力を頂き感謝いたします。

和歌浦は1300年以上前から、歴史、文化、芸術の宝庫であり、また海洋交通の要所でもあり、海の歴史についても素晴らしい。

まず和歌祭の由来は頼宣が駿府で家康を看取って遺体を久能山、日光東照宮へと安置しその後紀州入りをするとところから始まります。その後紀州東照宮を建立し翌年1622年元和8年から和歌祭が盛大に開催される。ただ家康の50回忌を境に緊縮財政を推し進め相当数の株(種目)が消滅した。現在、株(種目)の復活に力を注ぐ。

四百年式年大祭の目玉が棒振り、獅子、童子の復活である。ほぼ衣装代だけでも1000万をかけ復活。棒振り、獅子の役目は露払い。渡御の先頭を担当し、道を清め邪気を散らす。

そもそも祭とは邪気を払って皆が幸せに暮らせる事を願う。

邪気を大量に帯びた人、例えばプーチンのような人間をまず棒振りに袋叩きにしてもらって、次に(株)南北担当の獅子に脳髓まで達するまで頭をガチガチいわす。その後、弱って出てきた邪気を鉾が吸い上げる。その邪気は最後川に流され平穏が戻る。祇園祭などでは鉾についた大量の邪気を川に流し、大阪は邪気だらけになる。京都人は大阪みたいな邪気だらけの汚い所に住めないとよく言われます。また大阪の面白いのは、その邪気を集め再利用し天神祭りなどを盛大に執り行っている。さすが大阪。祭り

とはこう言うものである。

また和歌祭を政治利用はさせないルールを実行委員長時代に作った。

だが東照宮の階段下には政治家の意向で不本意な沙也加の碑が建立。沙也加とは雑賀孫一の長男で慶長文禄の役の際、加藤清正につき朝鮮出兵するが、この戦には大儀がないと朝鮮側に寝返った逆賊である。その末柄がアジアナ航空の創始者になるという韓国側にとって美談であるが、我々にとっては裏切り者ではない。

実は最初に矢ノ宮神社に碑の建立依頼をしたらしく、雑賀一族の御神体である八咫鳥を祀る神社としては丁重にお断りし、その後塩を撒いたと聞いております。今年の和歌祭については5月14日、13日は花火を予定。

ここからは和歌浦全体の話。和歌浦の始まり。

5世紀6世紀には和歌浦湾から日本初のヤマト水軍朝鮮出兵が行われた。

724年10月18日には聖武天皇が玉津島にこられて来年で1300年。その頃の和歌浦の地形は紀の川本流の河口であった。

聖武天皇がこの干潟の素晴らしい景色に感銘を受け、この地には神が宿る明光の地とすと言われた。そこから明光(あか)と呼び明光浦(あかのうら)最後には歌の和歌をあて和歌の浦となる。

我々はこの史実を大事にしております。

またこの和歌浦に魅了させた偉人達の多いこと。少し紹介いたします。

この干潟を眺め一杯呑んだ人、山本五十六。五十六は連合

① 真実かどうか

② みんなに公平か

③ 好意と友情を深めるか

④ みんなのためになるかどうか

艦隊司令長官に着任する前日に不老館に泊まり翌日にそなえた。ここからは高坂次郎先生から直接呑みながら聞いた話をします。まず横浜で辞令を受けた五十六が最初に連絡をとったのが新橋の芸者の梅龍である。梅龍は東京から同乗して大阪まで一緒にきて大阪ホテルで一泊を過ごす。名古屋から南海電鉄の社長室長が乗り込み新聞記者連中を大金を使い排除し、大阪ホテルの裏口から二人をそっと送り届けた。

翌朝、梅龍と別れ南海電鉄で和歌山入りし、ハイヤーで不老館に来られた。

翌日1939年9月1日和歌浦湾停泊の戦艦長門上で連合艦隊指令長官に着任。

奇しくその日はナチスがポーランドに進攻した日である。

和歌浦湾は懐が深く、連合艦隊の主要艦を全て収容できた。関西では和歌浦湾だけである。

また同じコースをきた偉人もいる。孫文です。1901年当時和歌浦にいた兄貴分の南方熊楠に横浜から会いにきたのです。日本に亡命していた彼は危険を冒してまで和歌浦に来てあしべ屋で大酒を呑んだ。

あと和歌浦に関わりの深い人のエピソードを紹介。

卓話の内容は省略して名前のみ紹介。

紀伊国屋文左衛門 松尾芭蕉 菅原道真 浅野幸長
豊臣秀吉 雑賀孫一 夏目漱石 後藤新平 菊地だいろく
津本陽 以上

拝聴ありがとうございました。

和歌山市内9R.C. I.M.(インターシティミーティング) 開催

ホスト 和歌山北R.C.

2023年4月1日(土) アバローム紀の国



講評を述べる田原ガバナー補佐



活動報告を発表する乾会長

出席者(敬称略)

乾、奥村、木下、栗本、佐藤、瀧川、田原、中野、中山、山本

宝宝箱

ありがとうございました

村田 昌之さん I.D.M.を欠席しました。
 亀田 直紀さん 保井様本日はありがとうございます。
 角谷 芳伸さん 保井さん本日の卓話よろしくお願ひします。
 瀧川 嘉彦さん 保井さん卓話楽しみです。
 瀧川 嘉彦さん 家内の誕生日に花をありがとうございました。
 檜畑 友洋さん 保井さん、本日の卓話ありがとうございます。そろそろご入会いかがですか？
 上中 崇司さん 保井さん、本日の卓話ありがとうございます。
 赤井 雅哉さん 保井さん、卓話楽しみにしてます。
 佐藤 義記さん 保井様、本日卓話ありがとうございます。
 加納 研次さん 保井さん、本日の卓話楽しみにしてます。よろしくお願ひいたします。
 藤村 孝義さん 保井さん卓話よろしくお願ひします。

細川 竜二さん 保井様本日の卓話たのしみになっています。
 瀬藤 啓司さん 無事、確定申告が終了出席することが出来ました。ソング委員ガンバリます。
 島垣 利光さん 保井さん卓話ありがとうございます。
 釣谷 泰介さん 保井さんの卓話を楽しみにして参りました。
 八幡 浩充さん 保井さん、本日の卓話ありがとうございます。楽しみにしています。
 吉村 享さん 保井さん卓話楽しみにしています。
 田中 秀和さん 保井さん卓話よろしくお願ひします。
 乾 敦雄さん 保井様、本日の卓話よろしくお願ひします。
 奥村 申二さん 保井さん、本日卓話よろしくお願ひします。
 北浦 康臣さん 保井様卓話宜しくお願ひします。

本日の累計…32,000円(計20名21件) [お誕生日お祝い…300,000円 奥様花お礼…135,000円 皆出席表彰…40,000円 その他…1,045,000円 累計…1,520,000円]

本日の例会

4月13日(木)

■クラブフォーラム「雑誌」

■卓話

国際ロータリー第2640地区雑誌公共イメージ委員会 委員 廣井 久道さん

■皆出席表彰

堀岡 忠男さん 1年皆出席通算24年

■ピアノ演奏

若葉のささやき(アンドレ・ギャニオン)
 シネマのように(アンドレ・ギャニオン)

中井 利枝さん

次回の例会

4月20日(木)

■卓話

学校法人山本学園 IBW美容専門学校 副理事長 山本 理恵さん

前回の例会

4月6日(木)

■卓話「和歌祭り」と和歌浦」

和歌祭り実行委員会 顧問 保井 元吾さん

■ロータリーソング

「君が代」
 「奉仕の理想」

瀧藤 啓司 ソング委員長

出席報告

会員数 50名(内出席規定適用免除会員8名)
 瀧藤 啓司 出席委員長

4月6日(本日)

28名/44名

63.6%

皆さん、出席してください。